

教育委員会定例会（平成24年12月）会議録

1 日 時	平成24年12月6日（木）15:00～16:25
2 場 所	新居浜市庁舎3階 応接会議室
3 出 席 者	委員長 伊藤 嘉秀 委員 宮内 文久 長野 美和子 三木 由紀子 教育長 阿部 義澄 事務局長 寺田 政則 総括次長 藤田 秀喜 次 長 坪本 道夫 坂本 睦美 課 長 曾我 幸一 渡辺 環 木村 和則 伊藤 繁次郎
4 教育長の一般報告	教育長の報告 11月分行事報告及び12月分行事予定について その他
5 記録者氏名	社会教育課 竹林 栄一
	<報 告> 報告第6号 専決処分の報告について（平成24年度補正予算（第4号）（第6号）の議案送付について） <議 案> 議案第33号 新居浜市市民文化センター運営審議会委員の委嘱について <いじめ、不登校等生徒指導関係について> <その他> 学校給食費の未納状況について

伊藤委員長	<p>それでは定刻がまいりましたので、ただ今から平成24年第12回新居浜市教育委員会定例会を開催いたします。</p> <p>本日の会議録署名委員は、長野委員さんと三木委員さんをお願いいたします。会期は本日限りといたします。</p> <p>平成24年第11回定例会会議録の承認につきましては、宮内委員さんと長野委員さんにご署名をいただいております。</p> <p>それでは、教育長さんの一般報告をお願いいたします。</p>
阿部教育長	<p>それでは、一般報告を行います。資料の2ページをご覧ください。</p> <p>11月の主な行事についてご報告いたします。</p> <p>15日 平成24年度新居浜市学校保健研究大会が開催され、新居浜市学校保健研究指定校として新居浜西中学校が「心身ともに健康で自主的に行動できる生徒の育成」のテーマで発表を行いました。</p> <p>16日 三期12年新居浜市長として活躍された佐々木龍市長さんの退任式が執り行われました。</p> <p>神郷小学校で「平成24年度学校力アップ実践研究事業研究発表会」が開催されました。神郷小学校では、県教育委員会の指定を受け、研究主題「夢や希望を持ち、その実現に向けて努力する児童の在り方～社会的・職業的自立を促すキャリア教育の実践を通して～」のもと、二カ年にわたる実践研究に取り組んできました。市内外の幼・小・中・高等学校から40名あまりの教職員が参加して、公開授業や研究協議等が行われました。</p> <p>17日 平成24年度愛媛県県民総合文化祭「総合フェスティバル」が「文化の光 心の絆」のテーマのもとひめぎんホールで開催され、幻想的な光と音の世界が表現されていました。世界の第一線で活躍をしているアーティストの表現力に時間のたつのを忘れていました。</p> <p>17日から18日 第17回新居浜ひうちライオンズクラブ旗争奪小学生バレーボール大会が四国各地から30チームが参加し、市民体育館や山根総合体育館等で開催されました。</p> <p>18日 校区文化祭が大島、神郷、高津、新居浜、中萩、泉川、別子山校区で実施されました。</p> <p>19日 石川勝行新市長が初登庁されました。</p> <p>第2回小・中学校校長研修会が開催され、「今、人権について</p>

考える」の演題で、瀬戸会館指導員、香出只三郎氏の講話が行われました。また、講話をもとに、人権・同和教育の推進者として、どのようにリーダーシップを発揮すればよいかについて協議が行われました。

20日 平成24年度新居浜市小・中学校人権・同和教育研究大会が小学校が4群、中学校が3群で「差別の現実から深く学び、同和問題等について正しい認識を深め、全教育活動を通して、人権意識を高め、差別をなくそうとする児童生徒を育てる教育実践はどうあればよいか。」のテーマのもとに公開授業と研究協議が開催されました。

22日 平成24年度新居浜市小・中学校科学奨励賞の第一次審査会が持たれました。

23日 男子第32回・女子第21回愛媛中学駅伝競走大会兼第20回全国中学校駅伝大会県予選が開催され、前年度男子の部で優勝した角野中学校主将野本彰さんが堂々と選手宣誓を行ってくれました。女子は東中学校が3年連続9回目の優勝を飾り、5位泉川中、7位西中、9位川東中、14位角野中、24位中萩中、50位大生院中という成果を示してくれました。また、男子は3位川東中、5位西中、6位中萩中、9位泉川中、10位東中、13位北中、31位角野中、65位大生院中でした。他の学校には、来年度出場して日頃の努力の成果を試してほしいものです。このような成果を発揮することができたのも、新居浜市陸上競技協会の主催で、11月3日に実施されている市内大会があり、身近な目標とするものがあることで、練習に力が入っているからだと思います。また、今年陸上競技場並びに駅伝コースが改修され、駅伝のホームとして使われることを記念したいと思います。

別子銅山記念図書館において、「図書館まつり」が行われ、ブックリサイクルや図書館見学、銅アートづくりを楽しんでいただきました。

24日 角野校区文化祭が開催されました。

25日 垣生、金子校区で文化祭が開催されました。

28日 第21回全国小学生バドミントン選手権大会に、県代表として団体と個人の種目に参加することになった10名の選手と監督・保護者が、市長に表敬訪問をされました。

高知県高岡地区市町村教育委員会連合会主催、地域教育部会

に所属されている37名の方々が、地域主導型公民館として「自分たちで出来ることは自分たちでやる」と取り組んでいる泉川公民館を訪れ、組織づくりや活動について話し合われました。

12月1日 新居浜市中学校スポーツトップアスリート事業第4回講習会が2日まで、舛田圭太ナショナルチームコーチの指導で行われました。

新居浜市カウンセリング同好会による第4回研修会が「Q-Uを知ろう～実践を通して～」の目的で、角野中学校越智誠司教諭が講師となって実践的に説明をしてくれました。

第31回新居浜市社会福祉大会が開催されました。62名の中高生が参加した2泊3日のワークキャンプの感想作文で、特に優秀な生徒として南中学校守谷藍里さん、鴻上瑠生さん、北中学校徳久愛里さん、東高等学校宇野萌海さんが体験発表を行い、表彰されました。

2日 第36回市P連音楽発表会が「笑顔で友情の輪を広げよう！」のテーマで、市民文化センター大ホールにおいて、14グループの歌声を響かせてくれました。伴奏にピアノやギターを使用したり、服装もいろいろと工夫されていました。

3日 科学奨励賞第二次審査が愛媛県総合科学博物館主任学芸員進悦子氏、住友化学株式会社愛媛工場品質管理部長坂井喜代巳氏、新居浜工業高等専門学校准教授堤主税氏、新居浜工業高等専門学校助教柏尾知明氏、高津小学校長秦博文氏、川東中学校長真鍋智明氏によって行われました。

平成24年度優れた「地域活動による学校支援活動」推進に係る文部科学大臣表彰に、多喜浜地区の「地域と共に塩田文化をつなぐ活動」として地域の活動団体が表彰されました。

4日 新居浜市議会定例会が開会されました。

5日 S I新居浜みなみ「公園見守り活動」女性と子どものためのソロプチミストグッドウィルによる池田池公園にアジサイの苗の贈呈式が行われ、船木小学校の3年生と地域の方々が参加しての植栽が行われました。

その他、12月の主な行事予定について報告を申し上げます。

9日 全国子ども読書推進フェスティバル

(別子銅山記念図書館)

10日 県中学校駅伝大会優勝市長報告(新居浜東中女子)

11日 人権のつどい日

	<p>第5回小・中学校教頭研修会（市民文化センター）</p> <p>11日 市議会本会議一般質問（～13日）</p> <p>16日 中学生国際交流事業アメリカ訪問団報告会 （ウイメンズプラザ）</p> <p>こころのことばコンクール発表会（銅夢にいはま）</p> <p>全国中学校駅伝大会東中女子チーム出場（山口県）</p> <p>17日 福祉教育委員会</p> <p>20日 市議会本会議委員長報告・討論・採決</p> <p>25日 公立幼稚園・小中学校第2学期終業式</p> <p>26日 平成24年度後期発達支援スキルアップ連続講座 （～27日）</p> <p>28日 新居浜市人権教育啓発講座（文化センター中ホール）</p> <p>仕事納め</p> <p>以上で、一般報告を終わります。</p>
伊藤委員長	<p>ありがとうございました。ただ今の教育長さんの一般報告について、何かご質問やご意見等はございませんでしょうか。</p>
宮内委員	<p>11月26日中高コーディネーター連絡協議会とありますが、中高コーディネーターとは何でしょうか。教えていただけませんかでしょうか。</p>
阿部教育長	<p>中学校から高校へ進学している発達障がいの子ども達について、その各校の担当者が集まって連絡を行っています。追加説明があれば渡辺課長お願いします。</p>
渡辺発達支援課長	<p>各中学校と高等学校、新居浜工業高等専門学校の特別支援教育コーディネーターの方に来ていただいて連携しております。</p>
伊藤委員長	<p>ありがとうございました。その他質問等ございませんか。</p> <p>それでは報告に移ります。報告第6号 専決処分の報告について、平成24年度補正予算（第4号）（第6号）の議案送付について、事務局から説明をお願いいたします。</p>
藤田総括次長	<p>報告第6号専決処分いたしました、平成24年度新居浜市一般会計補正予算（第4号）についてご説明いたします。議案書の8ペー</p>

	<p>ジから15ページまでをお目通しください。</p> <p><資料に基づき説明></p> <p>続きまして、平成24年度新居浜市一般会計補正予算（第6号）のうち、教育費関係についてご説明いたします。議案書の16ページから24ページまでお目通しください。</p> <p><資料に基づき説明></p> <p>伊藤委員長 ありがとうございます。ただいまの説明に対して、何かご質問やご意見等はございませんか。</p> <p>それでは、議案審議に移ります。本日の議案は、第33号の1議案でございますが、人事案件でございますので、新居浜市教育委員会会議規則第37条の規定により、この会の最後に非公開で審議させていただきたいと思いますが、ご異議ございませんでしょうか。</p> <p>委員一同 はい。</p> <p>伊藤委員長 ご異議がないようですので、会の最後に非公開で審議させていただきます。</p> <p>それでは、いじめ、不登校等生徒指導関係に移ります。事務局から説明をお願いいたします。</p> <p>阿部教育長 「いじめ調査」の考察と対応の冊子をご覧ください。</p> <p><資料に基づき説明></p> <p>次に、お手元の生徒指導関係資料をご覧ください。</p> <p><資料に基づき説明></p> <p>伊藤委員長 ありがとうございます。ただ今の報告につきまして、何かご質問やご意見等はございませんか。</p> <p>宮内委員 いじめは、みんながこれだけ気を付けていてもやはり個々に出てくるので、学校の先生の目の届かない所で多発するのであれば、例えば保護者の方にボランティアで当事者の中に入ってもらって話し相手になってもらうなど、必ず親や先生の目が光っているという状態を作り出すというのは難しいのでしょうか。</p> <p>阿部教育長 教育委員会としてと言いますか、教育長としてと言いますか、開</p>
--	---

長野委員

かれた学校づくりのことは言っています。宮内委員さんが言われたように、国の方針で教師は1人で30名から40名を見ており、圧倒的に教師の数が少ないです。教師も全て見られる訳ではないですし、子どもも地域全部から集まって来て地域へ帰るので、学校の教師の目の行き届くのは、極端に言えば教室にいた時、その子と対面している時しかないので、子どもの安心安全ということから考えますと、やはり地域の目というのは当然考えるべきではないかと思います。登下校については見守り隊という形で地域の方をお願いしていたり、学校によっては、朝の読書という形で地域の方が入ってきて、先生が職員会をしている時に教室内にいて子どもたちを見ているという取組をしている学校もあります。開かれた学校という地域の人々がどんどん入ってくることに付きましては、私としては大いに欲しいと思っております。

数が増えてきているというのがやはり気になるところで、また内容も行動も見ていますと非常に陰湿になって、時には命に関わるようなことにもなり、非常に深刻な状態という事で、これはみんなで取り組まなければいけない最重要課題であることには間違いないと思うのですが、一方で、だからといって常に見ておかなければ安心できないという風土を作ってもいいのかなという気もします。そうでないと安心できないという子どもたちを作っているのかどうか。確かに目が行き届かないということは致命的な事で、見なければいけないのだが完璧にできるもののでしょうか。そればかり追いかけるというのはどうなのかと思います。私はこのように数が増えてくるというのは、教育の力で、長い間先生や教育委員会が一生懸命取り組んできていることで、今まで隠されていたもの、下に潜んでいたものが表へ出ている、今まではいじめは無いと言っていた子どもたちも勇気を持っていじめがあると申し出した、そのようなものの中にはあるのではないかという気がします。やはり、教育をしっかりしていくということと、もう一つはいろんな人たちが見ていくのだが、見ていくだけではなく、その情報を共有できるかどうか、お互いが保護者であったり、地域の方であったり、学校であったり、教育委員会であったり、共有していける体制もとっていかないとはいけません。実際に自分の子どもがこのような状態におかれた時には、「そんな悠長なことは…」と言われるのもわかるのですが、子どもたちの学校生活の中で人を信じるということも大事に

<p>宮内委員</p>	<p>したいし、見えない所でも子どもたちが自分達力で解決していく力を育てていくというのも大事にしていきたいと思います。以上です。</p> <p>情報を共有するためにも、やはり開かれた学校というのは一番大事だと思います。先生が一番気が付いているだろうけれど、先生がその情報を地域に流さないとうしようもないし、地域で見てもそうだと思います。子どもたちを守ってやるべきは守ってやり、ただ、子どもたちの解決能力も信じよう。そこでやはり情報を共有する為にも、教育長がおっしゃった様に開かれた学校というのも大事な一要素だと思いますし、学校の先生達の指導力に期待したいところもありますし、地域でも守っていきたいです。とにかくみんなで協力して、いじめは何としても学校から排除したいと思っています。</p>
<p>伊藤委員長</p>	<p>先月30日に泉川のまちづくり協議会にお誘いいただきました。小・中学校の先生方と地域の方々、PTAの保護者が公民館に集まりまして、現在の泉川小・中学校の状態について先生方と地域からの報告をする会合を毎月行っています。先月一緒に参加させていただきまして様子を見させていただきました。子どもたちの様子を手に取るように先生達に報告していただき、また地域の方々も困った事については一緒にこういう風に参加したいなどという話をされていきました。公民館を中心として、地域の方が学校と一緒に参加して、子どもたちを守っていくというやり方は非常に素晴らしいと思いました。皆様にも一度見ていただきたいと思います。</p> <p>その他、ご意見やご質問等ございませんでしょうか。</p> <p>それでは、その他に移ります。何か連絡事項等はございませんか。</p>
<p>阿部教育長</p>	<p>お手元の通学路の安全点検状況という資料をご覧ください。</p> <p><資料に基づき説明></p>
<p>伊藤委員長</p>	<p>ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問はございませんか。その他にご連絡等ございませんでしょうか。</p>
<p>伊藤学校給食課長</p>	<p>学校給食費未納状況について報告いたします。お手元の資料をご覧ください。</p> <p><資料に基づき説明></p>

伊藤委員長	<p>ありがとうございました。ただいまの報告につきましてご質問、ご意見等ございませんでしょうか。</p> <p>このままいくと来年度の当初では、過去最高額の残金になる可能性があるのでしょうか。</p>
伊藤学校給食課長	<p>遅れて入ってくるという方が結構いるので、年度で締めないとわからないような状況はございます。</p>
伊藤委員長	<p>ありがとうございました。その他、報告事項はございませんでしょうか。</p>
木村スポーツ文化課長	<p>お手元のチラシをご覧ください。郷土美術館の平成24年度後期の企画展として、新居浜市出身の斬新で幻想的な抽象画家である西原 元氏の『美と幻想の世界』を計画しております。期間は来年1月11日（金）から1月20日（日）までの10日間の予定です。初日の1月11日9時から開展式を開催しますので、ご案内を差し上げたいと思います。また10日間の期間がありますので、お時間がありましたら見に来ていただけたらと思います。以上です。</p>
阿部教育長	<p>開展式は座席がありますのでよろしく願いいたします。</p>
藤田総括次長	<p>教育委員のみなさんに、こころのことばコンクールの作品集をお配りしていると思いますが、その1ページをご覧ください。第7回新居浜市こころのことばコンクールの案内をしたいと思います。日時は、12月16日（日）10時から12時までです。場所は、銅夢にはまイベントホールです。このコンクールですが、主催が新居浜中央ライオンズクラブと新居浜市教育委員会となっており、平成18年度から実施しており、今年で第7回となります。今年度の応募総数は小学生428作品、中学生447作品の合計875作品でした。この冊子に最優秀賞・優秀賞等の作品を載せておりますので、後ほどご覧いただきたいと思います。よろしく願いいたします。</p>
伊藤委員長	<p>ありがとうございました。その他、報告事項はございませんか。</p>

阿部教育長	<p>アメリカ訪問団の報告会を12月16日(日)の午後からウイメンズプラザで行います。役割もあるのではないかと思いますので、よろしく願いいたします。</p>
伊藤委員長	<p>その他、報告事項はございませんでしょうか。</p> <p><ふるさとCM大賞えひめ(多喜浜小学校)のDVD映像視聴></p>
伊藤委員長	<p>それでは、次回の定例会の日程を決定させていただきたいと思えます。1月の定例会は、1月9日水曜日の13時から開催させていただきます。</p> <p>それでは、平成24年第12回新居浜市教育委員会定例会を一度閉会いたします。ありがとうございました。</p> <p><以下、議案第33号について、非公開にて審議></p> <p>新居浜市教育委員会会議規則第54条の規定により署名する。</p> <p>委員名</p> <p>委員名</p>